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Leçon 13 

 

Sabbat après-midi 17 septembre 
 

Comment attendre ? 

 Des paroles d’encouragement ont été apportées : « Ne vous 
lassez pas de faire le bien », « Progressez toujours dans l’œuvre du 
Seigneur » (2 Thess. 3 : 12 et 1 Co 15 : 58). Il y a un monde à sauver, une 
œuvre à faire qui ne peut être accomplie que par la proclamation de 
l’Évangile. « Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, 
pour que quiconque met sa foi en lui ne se perde pas, mais ait la vie 
éternelle (Jean 3 : 16). Ne devrions-nous pas remercier le Seigneur de 
toute notre âme et de tout notre cœur pour ce don indescriptible ? 
N’aurons-nous pas le désir de consacrer chacun de nos talents et 
chacune de nos capacités à l’objectif de présenter le Christ au monde ?  
 … « Les bonnes œuvres » n’apparaîtront que lorsque la 
repentance et la conversion auront eu leur place dans nos vies… C’est…  
en faisant la démonstration que notre caractère a changé, grâce à notre 
adhésion à la vérité, que nous démontrerons aux autres la puissance  
transformatrice que possède la grâce de Dieu.  
                                                                            Reflecting Christ, p. 287.  

          

 

 Si vous vivez dans le rayonnement lumineux de Christ, vous 

diffuserez la lumière à ces pauvres âmes qui sont des nains dans la vie 

religieuse… Avec la justice de Christ vous recouvrant comme un 

vêtement,  vous disposez de tous les moyens pour être en bénédiction aux 

autres!… 
 Votre communion est avec le Père et avec le Fils, et vous 
apprenez à mieux connaître la perfection divine. Vous croissez dans la 
révérence, et vous prenez de l’assurance dans la communion avec Dieu. 
Gardant le regard fixé sur Jésus, vous croissez dans la foi et  apprenez à 
vous défier de vous-même en appréciant les paroles du Christ : « Sans 
moi vous ne pouvez rien faire (Jean 15 : 5b).  

 
 
  Il vous faut un esprit fervent et le cœur tout rayonnant de 
l’amour de Jésus. En vous attachant au Christ comme le sarment est 
attaché au cep et tire sa subsistance de lui, vous prospérerez et porterez 
beaucoup de fruits à la gloire de Dieu. Oh ! Vous avez besoin de fixer vos 
regards sur Jésus ! Contemplez son attrait ! Alors il brillera et 
augmentera à vos yeux jusqu’à ce que vous soyez rempli de toute la 
plénitude de Dieu et vous porterez beaucoup de fruits à sa gloire.  Our 
High Calling, p. 216.  
 
 
 Parfois, il arrivait à Paul de travailler nuit et jour, non seulement 
afin d'assumer sa subsistance personnelle, mais pour aider ses 
collaborateurs.  Il partageait son gain avec Luc, et il assistait Timothée.  
S'il le fallait, il endurait même la faim pour subvenir aux besoins des 
autres.  Il menait une vie de parfaite abnégation.  Vers la fin de son 
ministère, dans son discours d'adieu aux anciens d'Ephèse, à Milet, il 
pouvait élever ses mains calleuses, et s'écrier : « Je n'ai désiré ni 
l'argent, ni l'or, ni les vêtements de personne.  Vous savez vous-mêmes 
que ces mains ont pourvu à mes besoins et à ceux des personnes qui 
étaient avec moi.  Je vous ai montré de toutes manières que c'est en 
travaillant ainsi qu'il faut soutenir les faibles, et se rappeler les paroles 
du Seigneur qui a dit lui-même : Il y a plus de bonheur à donner qu'à 
recevoir ».  
                      Acts of the Apostles, p. 352; Conquérants pacifiques, p. 312. 
   
 
Dimanche 18 septembre 2016  
 
En attendant Jésus 

  Jésus a dit à ses disciples de « veiller », mais non à un moment 
précis. Ils doivent avoir l'attitude de ceux qui prêtent l'oreille aux ordres 
de leur Capitaine ; ils doivent veiller, attendre, prier et travailler, tandis 
que l'heure de la venue du Seigneur se fait plus proche ; mais jamais 
personne ne sera en mesure de dire exactement quand ce temps 
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viendra ; car « pour ce qui est du jour et de l'heure, personne ne le sait » 
(Matthieu 24 : 36). Vous n'êtes pas capables de dire s'il viendra dans 
une, deux ou cinq années ; et vous ne sauriez pas davantage affirmer 
que son avènement sera renvoyé à dix ou vingt ans. ... Il ne nous 
appartient pas de connaître la date précise de l'effusion du Saint-Esprit 
et celle de la venue du Christ.  
                                                Evangelism, p. 221; Évangéliser, pp. 203, 204.  
 
 
 Nous avons besoin de nous confier en Dieu avec sérénité. Cette 
nécessité est impérieuse. Le bruit et le tumulte que nous faisons dans le 
monde n’est pas une preuve de notre utilité. Voyez comme Dieu agit en 
silence! Nous n’entendons pas le bruit de ses pas, et cependant il est en 
train de cheminer à nos côtés, en œuvrant pour notre bien. Jésus ne 
rechercha pas la notoriété; sa capacité à redonner la vie se manifestait 
envers les nécessiteux et les affligés par des actions silencieuses dont 
l’influence se propageait loin, dans tous les pays, se ressentant et 
s’exprimant dans la vie de millions d’êtres humains. Ceux qui désirent 
travailler avec Dieu ont besoin de son Esprit quotidiennement; il leur 
faut cheminer et travailler docilement avec humilité sans chercher à 
faire des choses extraordinaires, mais en se contentant simplement 
d’accomplir l’œuvre  qui est devant eux, et cela fidèlement. Peut-être 
les hommes ne voient-ils pas, ou n’apprécient-ils pas leurs efforts, mais 
les noms de ces fidèles enfants de Dieu sont écrits dans le ciel parmi  
ceux de Ses plus nobles ouvriers, car ils ont répandu Sa semence, ayant 
en vue une glorieuse moisson. « A leurs fruits vous les reconnaîtrez. »  
                           Ellen G. White Comments, in The SDA Bible Commentary, 
      vol. 4, p. 1144;Commentaires bibliques d’Ellen White sur Esaïe 30.15. 
 
 
 Etant donné que nous ne pouvons connaître le moment précis de 
sa venue, l'ordre nous est donné de veiller.  « Heureux ces serviteurs 
que le Maître, à son arrivée, trouvera veillant ! » (Luc 12 : 37).  Ceux qui 
attendent avec vigilance la venue du Seigneur ne restent pas oisifs… 
Ceux qui attendent le Seigneur avec vigilance purifient leurs âmes en 
obéissant à la vérité et joignent à cette attente une activité intense.  Ils 

savent que le Seigneur est à la porte : aussi désirent-ils vivement 
collaborer avec les intelligences divines  en vue du salut des âmes.  Tels 
sont les économes fidèles et prudents qui donnent aux domestiques du 
Seigneur « leur ration de blé au moment convenable» (Luc 12 : 42). Ils 
annoncent la vérité qui s'applique particulièrement à notre temps.  Tout 
comme Enoch, Noé, Abraham, Moïse, qui ont donné la vérité pour leur 
temps respectif, les serviteurs du Christ donnent actuellement 
l'avertissement particulier dont leur génération a besoin.  
                                             The Desire of Ages, p. 634; Jésus-Christ p.  635.   
 
 
Lundi 19 septembre 2016  
 
Réveil et réforme en attendant 

 Jésus-Christ est la source de tout bon sentiment. C'est lui seul qui 
peut mettre dans nos cœurs l'horreur du péché. Chaque aspiration vers 
la vérité et la pureté, chaque conviction de notre péché est une preuve 
de l'influence du Saint-Esprit sur notre cœur… En mourant pour les 
pécheurs, le Fils de Dieu a manifesté son amour incompréhensible; or la 
contemplation de son amour touche le cœur et brise toute résistance.  
 Quand vous verrez l'énormité du péché, quand vous vous verrez 
tels que vous êtes, ne vous laissez pas aller au désespoir. C'est pour 
sauver des pécheurs que Jésus-Christ est venu en ce monde… Il attire,  
par son tendre amour, les cœurs de ses enfants égarés. Il n'est pas de 
parents terrestres qui sachent manifester envers les fautes et les erreurs 
de leurs enfants la patience que Dieu exerce envers ceux qu'il désire 
sauver. Nul ne pourrait plaider avec plus de tendresse auprès du 
transgresseur. Jamais lèvres humaines n'ont adressé aux égarés des 
supplications plus aimantes. Toutes ses promesses, tous ses 
avertissements ne sont que des manifestations d'un amour indicible. 
 Quand Satan vient vous dire que vous êtes un grand pécheur, 
élevez vos regards sur votre Rédempteur et parlez de ses mérites. 
Reconnaissez votre péché, mais dites à l'ennemi que Jésus-Christ « est 
venu dans le monde pour sauver les pécheurs » (1Timothée 1 : 15), et 
que vous pouvez être sauvé par son amour infini.  
                       Steps to Christ, pp. 26, 35. ; Le meilleur chemin, pp. 24, 33. 
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 L'Esprit de Dieu se retire de la terre et des calamités succèdent 
aux calamités, sur terre et sur mer. Il y a des tempêtes, des 
tremblements de terre, des incendies, des inondations, des meurtres de 
tous genres… D'un côté sont ceux qui attendent l'apparition du 
Seigneur, dans la vigilance et l'activité ; de l'autre, ceux qui se rangent 
sous les ordres du premier grand apostat. … 
 La crise s'approche graduellement. Le soleil poursuit sa course 
habituelle et les cieux proclament toujours la gloire de Dieu. Les 
hommes mangent et boivent, plantent et bâtissent, se marient et 
donnent en mariage, comme par le passé… Tandis que règne la plus 
grande agitation, l'heure de la grâce arrive à son terme, et l'avenir de 
chacun est sur le point d'être fixé pour l'éternité.  Satan voit que son 
temps est court. Il a mobilisé tous ses serviteurs pour séduire les 
hommes, les tromper, les absorber et les ensorceler jusqu'au moment 
où le jour de la grâce sera écoulé et où les portes de la miséricorde 
seront fermées pour toujours. 
 A travers les siècles, l'avertissement solennel, donné par notre 
Seigneur sur le mont des Oliviers, arrive jusqu'à nous : « Prenez garde à 
vous-mêmes, de crainte que vos cœurs ne s'appesantissent par les 
fumées du vin et de l'ivresse et par les soucis de la vie, et que ce jour ne 
fonde sur vous à l'improviste comme un filet. … Veillez donc et priez en 
tout temps, afin que vous ayez la force d'échapper à tout ce qui doit 
arriver, et de paraître debout devant le Fils de l'homme ».  
                                            The Desire of Ages, p. 636; Jésus-Christ  p.  637.   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Mardi 20 septembre 2016  
 

La mission de l’église en l’attendant  
 Les temps dans lesquels nous vivons maintenant demandent des 
personnes venant en aide aux autres de toute leur âme. Le caractère 
pragmatique des doctrines que nous professons impressionneront le 
cœur des gens, car des messagers célestes coopèrent avec les ouvriers 
dont la foi et les œuvres sont associées. Celui qui entretient une relation 
vivante avec Jésus-Christ sera le témoin de son Maître. « Vous, vous êtes 
mes amis si vous faites ce que, moi, je vous commande » (Jean 15 : 14). 
Tous ceux qui, en vérité, sont des amis du Christ, feront les œuvres du 
Christ. Nous avons une forte tendance à utiliser, dans la gestion de nos 
familles et de notre église, nos traits de caractère non convertis et non 
sanctifiés, et cela fait que nos paroles, nos manières et notre état 
d’esprit sont en offense, non seulement au foyer mais aussi à l’église et 
dans l’univers céleste tout entier. Dieu appelle cela, un esprit perverti.  
 Le pouvoir de vaincre cela, dépend non des circonstances, ni 
d’un homme, aussi cultivé soit-il, mais uniquement de l’aide, toujours 
présente, que Dieu fournit. … Si la vérité remplit le cœur, celui qui l’a 
reçue démontrera qu’il possède la foi qui œuvre par amour et purifie 
l’âme. Ses principes durables se manifesteront en tout temps et à toute 
occasion. … 
 Tout ce qui fera notre succès et notre efficacité se trouve en 
Christ. Nous devons, continuellement, détacher nos regards de la terre, 
et les porter vers ce qui est plus élevé que la plus grande puissance 
humaine, plus élevé même que les apôtres. Nous devons fixer notre foi 
directement sur le Christ lui-même. Il a déclaré : « Hors de moi vous ne 
pouvez rien faire » (verset 5). « Demeurez en moi, comme moi en vous. 
Tout comme le sarment ne peut de lui-même porter du fruit, s'il ne 
demeure dans la vigne, vous non plus, si vous ne demeurez en moi » 
(verset 4).  
                                                                                 This Day With God, p. 289. 
 
 
 J'ai vu que c'est la Providence divine qui a mis en contact avec 
l'Église chrétienne les veuves et les orphelins, les aveugles, les sourds, 
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les paralytiques et les personnes affligées de différentes façons, en vue 
de former ses membres et développer leur caractère.  Les anges de Dieu 
veillent à la manière dont nous traitons ces personnes qui ont besoin de 
notre sympathie, de notre amour, de notre bienveillance désintéressée.  
C'est ainsi que le Seigneur éprouve notre caractère.  Si nous pratiquons 
la véritable religion de la Bible, nous aurons le sentiment d'avoir à régler 
avec le Christ une dette consistant en amour, en bonté et en intérêt 
pour ses frères ; et nous ne pourrons pas faire moins que de manifester 
notre gratitude pour son amour incommensurable alors que nous étions 
des pécheurs indignes de sa grâce, en montrant un profond intérêt et un 
amour désintéressé pour nos frères qui sont moins favorisés que nous. 
…  La véritable sympathie d'un homme pour ses semblables doit être le 
signe qui distingue ceux qui aiment et craignent Dieu de ceux qui sont 
indifférents à sa loi.  Quelle sympathie le Christ ne manifesta-t-il pas en 
venant ici-bas afin de donner sa vie en sacrifice pour un monde perdu ! 
Welfare Ministry, pp. 35, 36; Le Ministère de la bienfaisance, pp.  29, 30.  
 
    
 
Mercredi 21 septembre 2016  
 
Se préparer pour la moisson tout en attendant 

 Aujourd'hui, dans le grand champ de la moisson, Dieu a besoin 
de semeurs et de moissonneurs. Que ceux qui se mettent à l'œuvre, les 
uns pour semer et les autres pour moissonner, se souviennent qu'ils ne 
doivent jamais s'attribuer la gloire du succès de leurs travaux. Les agents 
que Dieu a désignés ont passé avant eux, préparant le chemin pour les 
semailles comme pour la moisson… 
  Ceux qui sèment la semence, enseignant à de grands ou de petits 
auditoires la vérité à l'égard de laquelle il faut prendre position 
aujourd'hui, se donneront beaucoup de peine, mais peut-être ne 
moissonneront-ils  pas ?  Souvent les ouvriers du Seigneur rencontrent 
une vive opposition et leur œuvre est entravée. Ils font de leur mieux, 
répandant la bonne semence par un travail acharné. Mais l'opposition 
devient de plus en plus violente. Certains auditeurs sont convaincus par 

la vérité, mais ils sont intimidés par l'opposition qui s'élève et ils n'ont 
pas le courage de manifester leurs convictions. … 
 La semence répandue dans l'épreuve et le découragement 
prouvera sa vitalité. L'adversité, la tristesse, la perte des biens, les 
changements dus à la Providence divine, tout cela rappellera vivement 
les paroles qu'avait prononcées des années auparavant le fidèle 
serviteur de Dieu. Alors le grain germera et portera du fruit. 
 Dieu a besoin d'hommes et de femmes qui travaillent avec 
sagesse et avec zèle pour accomplir l'œuvre qu'il leur a confiée. Il se 
servira d'eux pour convertir les âmes. Les uns sèmeront et les autres 
moissonneront. Que chacun s'efforce de faire fructifier ses talents afin 
que Dieu puisse l'employer soit comme semeur, soit comme 
moissonneur.  
    Gospel Workers, pp. 409, 410; Le ministère évangélique,  pp. 401, 402.   
 
 
 
 De nos jours, tout enfant de Dieu devrait s'employer activement 
à venir en aide à son prochain. Les anges accompagneront tous ceux qui, 
connaissant les vérités bibliques, s'efforceront de rechercher les 
hommes et les femmes avides de lumière.  Et partout où se rendent les 
anges, on peut avancer sans crainte. Ce travail, accompli avec fidélité, 
amènera de nombreux pécheurs à se détourner de l'idolâtrie pour 
adorer le Dieu vivant. Ils cesseront alors de glorifier les institutions 
humaines pour se ranger résolument du côté de Dieu et de sa loi. … 
 Tous les anges sont au service des croyants humbles et sincères, 
et pendant que les soldats de l'armée du Seigneur entonnent ici-bas 
leurs hymnes de louange, le chœur des anges se joint à eux pour 
glorifier Dieu et son Fils.  
               The Acts of the Apostles, p. 154; Conquérants pacifiques, p.136.   
 
 
 Ce n'est pas la puissance émanant des hommes qui fait le succès 
de l'œuvre, mais c'est la puissance des intelligences célestes collaborant 
avec l'homme qui la conduit à la perfection. Un Paul peut planter et un 
Apollos arroser, c'est toujours Dieu qui fait croître. L'homme ne peut 
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accomplir la part de Dieu. En tant qu'agent humain, il peut coopérer 
avec les intelligences divines, et faire de son mieux en toute simplicité et 
en toute humilité, comprenant que Dieu est le Maître Ouvrier. 
                                        Christian Service, p. 260; Service chrétien,  p. 317. 
   
 
Jeudi 22 septembre 2016  
 

L’attente est terminée  

 La souffrance ne pourra pas exister dans l'atmosphère du ciel.  
On n'y verra ni larmes, ni convois funèbres. « Il n'y aura plus ni deuil, ni 
cri, ni douleur, car les premières choses ont disparu » (Apocalypse 21 : 
4).  
 Dans la ville de  Dieu « il n'y aura plus de nuit ». Nul n'aura 
besoin de repos.  On ne se lassera pas de faire la volonté de Dieu et de 
louer son nom. Nous éprouverons toujours la fraîcheur d'un éternel 
matin. « Ils n'auront besoin ni de lampe ni de lumière, parce que le 
Seigneur Dieu les éclairera ».  Le soleil sera éclipsé par une clarté qui 
n'éblouira pas le regard, mais qui pourtant surpassera infiniment l'éclat 
de midi. La gloire de Dieu et de l'agneau inondera la sainte cité d'ondes 
incandescentes. Les rachetés circuleront dans la glorieuse 
phosphorescence d'un jour perpétuel.  
         The Great Controversy, p. 676; La tragédie des siècles pp. 734, 735.     
 
 
 Bientôt les portes des cieux seront grandes ouvertes devant les 
enfants de Dieu, et le Roi de gloire les accueillera par ces paroles qui 
charmeront leurs oreilles comme la musique la plus suave : « Venez, 
vous qui êtes bénis de mon Père ; prenez possession du royaume qui 
vous a été préparé dès la fondation du monde » (Matthieu 25 : 34). 
Alors les rachetés seront accueillis dans les demeures que Jésus est allé 
leur préparer. 
 Alors je vis Jésus conduire la foule des rachetés à la porte de la 
cité. Il saisit cette porte, la fit tourner sur ses gonds étincelants, et fit 
entrer les nations qui avaient gardé la vérité. A l'intérieur de la cité, tout 
était de nature à réjouir la vue. Partout on voyait des choses riches et 

glorieuses. Alors Jésus posa son regard sur les saints qu'il avait rachetés. 
Leurs visages étaient resplendissants  de gloire ; et lorsqu'il fixa sur eux 
ses yeux pleins d’amour, il dit de sa voix pure et musicale : « Je 
contemple le travail de mon âme et j'en suis rassasié. Vous pouvez jouir 
éternellement de cette gloire ; vos peines sont finies. Il n'y aura plus de 
mort, plus de deuil, de cri, de souffrance. » .... 
 Nul langage ne saurait décrire le ciel. Lorsque je pense à tout 
cela, je suis émerveillée. Remplie d'admiration pour ces splendeurs 
incomparables et ces gloires indescriptibles, je ne puis que poser la 
plume et m'écrier : «  Oh ! Quel amour ! Quel merveilleux amour ! » Les 
paroles les plus sublimes ne sauraient décrire la gloire du ciel, ni les 
profondeurs incommensurables de l'amour du Sauveur.  
                  God’s Amazing Grace, p. 359; La puissance de la grâce, p. 360. 
 
 
 
 Parfois, lorsque je vois un nuage dans le ciel, involontairement je 
m’exclame : « Viens, Seigneur Jésus, viens vite ». … 
 Bientôt le Seigneur Dieu installera un royaume qui ne sera jamais 
détruit. Il est temps pour nous de développer un caractère pur, céleste. 
… Nous avons besoin de plus de foi, et de veiller en priant.  
                                                                                 This Day With God, p. 198. 
 
 
 
Vendredi 23 septembre 2016  
 

Pour aller plus loin : Jésus-Christ, chapitre 69. “Sur le mont des oliviers”, 
pp. 627-637. 
 
 

 


